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計画（案）
対象ページ

計画（案）に対する意見・要望 教育総務課の考え方 計画（案）の対応

8 生徒数の減少を考慮し，市内で1つの中学校にしてほしい。

現在の市内全体の生徒数を考慮すると，新しい場所にかなり大規模な中学校を
新設する方法しかなく，中学校設置場所の検討，土地の購入，学校施設の建
設，また再編の協議などに早くても１０年間程度は必要になると考えていま
す。
　しかし，西指宿中学校区のアンケート結果においては，早い段階で再編の必
要があると感じられるので，まず，西指宿中学校と北指宿中学校を統合し，今
後４０年程度継続できるように設備を整えたうえで，３０年後には，生徒数の
推計を考慮した，市内で１つの中学校や義務教育学校などの新しい学校のあり
方について検討していくものと考えています。

変更なし

8 学校名，校章，校歌など新しいものにした方が良い。
計画（案）に関するアンケートにおいて，保護者，地域住民ともに回答者の８
８％が「計画（案）のとおり中学校統合を進めてほしい」と回答しているの
で，原案のとおり進めたいと考えています。

変更なし

8 子供が１人でもいれば学校は残すべき。
計画（案）に関するアンケートにおいて，保護者，地域住民ともに回答者の８
８％が「計画（案）のとおり中学校統合を進めてほしい」と回答しているの
で，原案のとおり進めたいと考えています。

変更なし

8 西指宿中の良い所をとり入れた形を残してほしい。
計画（案）で，行事や教育課程については，「西指宿中学校で活動してきた行
事等に配慮して決定する。」としており，対応したいと考えています。

変更なし

8 校舎を今後も何十年も使用するのなら，最新の耐震設計の新築に建て替えてほしい。
北指宿中学校の校舎は，これまでに耐震補強工事等を行い強度を確保していま
す。しかし，外壁や内装は古いままですので，長寿命化改修等を行い，改修後
４０年程度使えるように学校全体の整備をしたいと考えています。

変更なし

9 北指宿中学校の生徒もスクールバスが利用できるようにしてほしい。
学校統合により，現在の西指宿中学校区の生徒が，北指宿中学校まで通学する
ための通学方法の確保としてスクールバスの運行を提案しているので，北指宿
中学校区については現在の通学方法になると考えています。

変更なし

9 部活動をする生徒のスクールバス登下校についてしっかり対応してほしい。
計画（案）で運行本数が決定しているような記述になっていたので，追記して
対応できるようにします。

運行本数について調整で
きるように変更する。

9
自分たちの頃は，エアコン，エレベーター，洋式トイレなんてありません。地球は温
暖化，物価が高騰しています。節約できる物，不必要な設備はやめてください。今あ
る設備，教室，プール，武道館を使ったら予算も減る。

現在の学校において，エアコンや洋式トイレの設置は必要だと考えています。
なお，施設の整備方針で「生徒数及び学級数に応じた適切な施設規模とし，利
用効率の高いコンパクトで機能的な施設とする。」としています。

変更なし

9 エレベーター棟の新設が必要か。 給食の運搬やけがをした生徒等の移動手段としても必要だと考えています。 変更なし

9 プールを取り壊しての新築は必要か？プール自体必要ないのではないか？
プール授業を行うためにプールは必要であり，老朽化が進んでいるので今回取
り壊して新築したいと考えています。

変更なし

9
普通教室の改修や特別教室，プール，武道館を取り壊して新築する必要はないと思い
ます。

生徒や教職員等の教育環境を安全で快適にするため必要だと考えています。 変更なし

11

プールについて小学生も使用できるように整備する必要性がない。市内全域の中学校
の拠点校プールとして整備するのは良い。小学校の拠点プールは，別途，小学校に整
備すべき。仮に小中学校の拠点プールとして整備しても，プール授業を被らないよう
にするのは困難であるため，運用が難しく，過剰な設備投資になってしまうのでは。

計画（案）で「低学年の小学生も使用することを想定し，水深の浅いプールの
設置又はプールフロアでの対応を検討する。」としているので，運用方法を検
討し，過剰な設備にならないようにしたいと考えています。

変更なし

12 仮設校舎にも暑さ寒さ対策の為，空調設備を設置してほしい。
計画（案）では，仮設教室に空調設備を設置する記述が無かったので対応でき
るように変更します。

仮設校舎に空調設備を設
置するように追記する。

説明会及びアンケートにおける，計画（案）に対する意見要望への対応方針



計画（案）
対象ページ

計画（案）に対する意見・要望 教育総務課の考え方 計画（案）での対応

12 概算事業費20億という額は大きすぎる。 令和５年度の建築単価による積算のため必要だと考えています。 変更なし

12 新しい制服を購入しないといけないのであれば，補助金を出して欲しい。
計画（案）で「制服や学校指定品が変更になることに対しての経過措置の決
定」としています。現在の北指宿中学校の制服変更に対しても，補助金等は無
いので経過措置で対応したいと考えています。

変更なし

13 計画内容を前倒し，一年でも早く統合を実現して欲しい。
バスターミナルなどの施設面の準備ができるまでは安全な通学が確保できない
と考え，施設整備が完了する令和９年４月を目指したいと考えています。

変更なし

13 統合は，7～8年後でいいと思います。
令和４年度に実施した西指宿中学校区のアンケート結果においては，早い段階
で再編の必要があると感じられるので，最短の令和９年４月に統合したいと考
えています。

変更なし

13

議会承認後に調整項目の協議決定とありますが，施設整備の設計と工事が同時進行な
ので，再編協議会の意思が充分反映されない恐れがあります。それよりも調整項目の
協議を深める事を優先することで，皆の理解と不安解消が図られ，望ましい中学校が
つくられるのではないでしょうか。

施設整備の詳細な設計については，学校との協議を行い，生徒や教職員の意見
を取り入れながら実施したいと考えています。再編協議会においては，学校と
の協議調整した内容について報告し，確認していただきたいと考えています。
また，調整が必要なことに関しては，再編協議会でしっかり協議したいと考え
ています。

変更なし

追加

西指宿中と北指宿中それぞれの教科別学力学習状況や卒業後の進路（進学率や就職
率）。また，不登校率やその中身等を明確に提示する必要があるのではないでしょう
か。再編・統合はあくまでも手段であり，目的が「生徒の教育環境の充実を図るこ
と」なのであれば，その根拠の部分をしっかりと明らかにしなければ，賛成・反対双
方の不安を解消することはできないのではないでしょうか。

学校統合は，子供たちの教育環境の充実を図ることを目的としているので，指
摘部分については統合計画とは関係ないものと考えています。また，再編の根
拠については「第２次指宿市望ましい学校づくり基本方針」に示しているとこ
ろです。

変更なし

計画（案）
対象部分

計画（案）に対する意見 教育総務課の考え方 計画（案）での対応

表紙
表紙にある「令和５年１１月」という年月表記は，今後の取扱いはどうなるのでしょ
う。

計画が教育委員会において承認された年月に変更します。
令和６年３月に変更す
る。

9

通学の安全が確保される限りにおいて，西中区域の生徒は本人の希望により２～３年
生あるいは日の長い夏場などは電動補助自転車の使用を認める，また，電動補助自転
車の購入には補助をするなど居住場所での不利益が生じないような施策を併せて盛り
込んだ計画としておく必要はないでしょうか。

西指宿中学校区全体の道路状況等を考慮し，通学の安全を確保するためにス
クールバスでの通学を提案しています。遠距離の自転車通学に対して指宿市遠
距離通学費補助金交付要綱により補助をしていますが，自転車通学を認めるか
については，今後検討することになると考えています。

変更なし

9

現（案）では，対象者は全ての生徒，運行時間等は後日，協議，決定とあります。
一方，北中では多くの部活が活動しているにもかかわらず，通学方法がスクールバス
以外のオプションしか無ければ，本人はまだ部活を続けたい夕方の時間帯であっても
その生徒は途中で中断せざるを得ません，いや，スクールバスの運行時間帯によって
は部活への参加すら困難になるかもしれません。
部活は，中学生にとってそれを通じた学びはもちろん，心身の健やかな成長や仲間づ
くりなどにおいて極めて有用と思います。

計画（案）で運行本数が決定しているような記述になっていたので，教育活動
の一環である部活動にもしっかり対応できるようにしたいと考えています。

運行本数について調整で
きるように変更する。

6，7
アンケートの対象者は保護者や地域住民という「大人」であり，もう少し「生徒
ファースト」の視点があってもよろしいのではと思います。

学校統合の賛否ではなく，統合するときに参考になるような内容について，中
学生及び教職員を対象としたアンケートを実施したところです。今後も子供た
ちのことを１番に考えて進めていきたいと考えています。

変更なし

説明会及びアンケートにおける，計画（案）に対する意見要望への対応方針

パブリックコメントにおける，計画（案）に対する意見への対応方針



学校再編や統合するときの
事業内容に関係する要望

教育総務課の考え方

子供たちの事を一番に考えて進めてほしい。 子供たちの事を一番に考えて進めます。

子供たちにアンケートを取ってほしい。

学校統合の賛否ではなく，統合するときに参考
になるような内容について，中学生及び教職員
を対象としたアンケートを実施したところで
す。今後，小学生を対象に同様なアンケート実
施を検討します。

学校再編について，地域住民にもっと周知し
てほしい。

中学校再編だよりなどで現在の状況をお知らせ
し，興味を持ってもらえるように努力します。

校舎の改修などで仮設校舎になるなら設備面
などをしっかりしてほしいです。

要望内容を参考に検討していきます。

工事期間中の北指宿中学校の生徒たちに支障
が無いようにしてほしい。

要望内容を参考に検討していきます。

なるべく早く工事を終わらせて欲しい。 要望内容を参考に検討していきます。

校舎改修については，現場の声を取り入れて
設計をして欲しいです。

要望内容を参考に検討していきます。

どの学校でも教育の質が変わらないような環
境を整えてほしいです。

要望内容を参考に検討していきます。

西中の保護者などの意見を大切にしてほし
い。

要望内容を参考に検討していきます。

令和９年度入学の生徒も西中の制服等を使う
事は出来ないのか

要望内容を参考に検討していきます。

合同部活動は生徒の送迎も含めて考えてほし
い。

要望内容を参考に検討していきます。

特別支援学級などの配慮が必要な子に対して
の対応策が明確ではないのでそこはしっかり
と考えていただきたいです。

要望内容を参考に検討していきます。

説明会及びアンケートにおける，その他意見要望への対応方針
別紙２


